

「運動会、みんなの挑戦」全校朝会での話

10月6日の全校朝会では、運動会の様子を振り返りながら「運動会、みんなの挑戦」という話をしました。

昨年度は、6年生が中心となって自分たちが踊るダンスを作り上げました。「自分たちで作ったダンスを踊りたい」という一人の児童の思いをきっかけに、みんなで協力してダンスを作り上げ、子どもたち同士、そして、それを見る者の心までも感動でつながる素敵な運動会となりました。



今年のダンスは、市木小伝統の「市木ソーラン節」。市木ソーラン節は、踊りが決まっていますので、去年のように「みんなで作り上げる」という挑戦はできません。しかし、踊りが決まっているからこそ、その踊りを「磨き上げる」という挑戦はできます。



曲げる所は曲げ、伸ばす所はしっかり伸ばすといった姿勢の美しさ、ぴったりと揃ったキレのある動きなど、磨き上げられた踊りというものも、また、心と心が感動でつながる素敵なものとなり得ます。運動会全体練習スタートの日、子どもたちには、そんな話をしました。

「みんなで工夫して新たなものを生み出していく力」と「今あるものの中にその良さを見出し大切に作る心」

そのどちらもが、子どもたちにとって大切なものだと思います。そして、それらが何らかの「カタチ」となった瞬間、そこには、人の心と心を感動でつなぐ素敵な何かが生まれ、その経験が次なる挑戦への糧となる。学校とはそういう場だと思います。

運動会や様々な行事を通して、また、日常の何気ない出来事を通して、そのような瞬間に一体どれだけ出会うことができるのか？あるいは、出合わせることができるのか？大切なのは目の前の一つ一つにしっかりとエネルギーを注ぎ込む姿勢。得られる感動の大きさは、注いだエネルギー量と比例します。何事にも積極的にエネルギーをぶつけていく、そんな子どもたちの毎日をこれからも応援ください。



車椅子体験を行いました。デイサービス訪問も今年は実施できました。



10月7日に、車椅子体験を行いました。身の回りにある様々なバリア（障壁）の存在に気づき、全ての人があるバリアからフリーである（解放される）べきであるという「バリアフリー」の考え方を、体験を通して子どもたちに身に付けてもらうことを目的として、毎年この時期に開催しています。昨年度は高齢者疑似体験でした。

当日は、串間市福祉協議会の皆さんに御協力いただきました。小さな段差が大きなバリア（障壁）となることを、子どもたちは身をもって実感したものと思います。この実感が今後の生活に生かされることを期待しています。

また、10月20日と21日には、1～4年生が、デイサービス訪問を行いました。昨年はビデオレターでしたが、今年は、実際に訪問することができ、高齢者の皆さんと子どもたちとの心と心が感動でつながる素敵な時間となりました。

陸上記録会、5・6年生頑張りました。



10月18日は、串間市小学校陸上記録会が開催されました。夏休みの6年生合同学習会が中止となりましたので、6年生にとっては、今年の「ふれあい体験」以来の再会となりました。中学校では、共に切磋琢磨しあう仲間となる串間市内の6年生（本校は5年生も参加）たちと、この日は、陸上競技で競い合いました。

5年生、第2高畑山登り切りました。（ふれあい体験）

10月12、13日に、5年生の「ふれあい体験」がありました。「ふれあい体験」は、串間市内の小学5年生全員が参加して行う体験学習です。本来は、青島青少年自然の家に宿泊して行う一泊二日の宿泊学習ですが、新型コロナウイルスの影響で、昨年度に引き続き、今年度も串間市内での日帰りによる2日間の活動となりました。



1日目のプログラムは、学校紹介や防災訓練活動、そして



て班対抗でのレクリエーションでした。1日目の活動で班での絆を深め、2日目の第2高畑山登山に挑みました。

子どもたちにとっては、この2日目の登山が、まさに「山場」でした。救いは、昨年よりかなり涼しかったことでしたが、それでも、登山を含めて往復約11キロというかなりの距離。市木小の5年生9人は、一人も脱落することなく、ゴールの市立体育館まで歩き通しました。

修学旅行直前！事前学習に取り組みました。

10月27、28日は、修学旅行を予定しています。昨年度に引き続き、今年度も、宮崎方面への旅行となります。1日目には、青島神社と県庁。昨年とは異なる見学地が入りました。2日目には、昨年と同じ県文化公園付近での班別自主研修（美術館・博物館等）が計画されています。



10月5日に、昨年と同様、美術館での作品鑑賞に向けた事前学習を実施しました。昨年度は「アートカード」という教材を使用しましたが、今年度は、バージョンアップしてICTを活用しました。

ウェブサイトのなかから「みやざきデジタルミュージアム」のサイトを検索し、展示されている作品を見つけながら、その作品にまつわる話をしていきました。6日には、共に旅する秋山小・北方小の合同学習に出張して、同じ学習をしてきました。

県立美術館には、中学校美術教科書に掲載されている作品や、外国にもその存在を知られる名品もあります。この出会いが少しでも印象深いものとなればと思います。

11月の行事予定

1日 全校朝会	12日 キャリアワークショップ（5年）
3日 秋祭りパレード	11日 市小中学校音楽大会（3・4年）
4日 シェイクアウト	15日 伝統行事参加 → 中止
7日 クラブ活動	21日 地域の方とのふれあい交流会

